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Entreprises : Gironde
Question écrite n° 7020

Texte de la question

M Pierre Ducout attire l'attention de M le ministre de l'industrie et de l'amenagement du territoire sur le devenir
des laboratoires d'exploration Total Compagnie francaise des petroles. La direction des laboratoires Total
envisage le transfert du site de Pessac a Beauplan. Ce transfert dans les conditions techniques et economiques
actuellement presentees aboutira a une degradation irreversible de l'outil de travail et sa disparition a terme. Au
fil des trente annees d'existence du laboratoire de Pessac, une equipe efficace, ouverte aux techniques les plus
avancees de la geologie s'est mise en place permettant d'assurer une reponse aux demandes des filiales du
groupe, et a faire preuve de talents pedagogiques et techniques dans le cadre de la cooperation industrielle. Ce
transfert entrainerait une perte d'efficacite, une perte de clients et une perte de prestige dans la cooperation
industrielle. D'autre part, cette restructuration s'inscrivant dans le cadre de la diminution des charges des
entreprises du secteur public du departement de la Gironde porterait un coup supplementaire a l'avenir
economique d'une region deja fortement touchee par la crise (13 p 100 de taux de chomage). En consequence,
il lui demande quelles mesures il compte mettre en oeuvre pour rechercher une solution dans un reel esprit de
concertation.

Texte de la réponse

Reponse. - La societe Total, confrontee a une conjoncture petroliere difficile, a du rechercher les moyens de
reduire ses couts, en particulier ceux qui ne sont pas directement lies a la production d'hydrocarbures. Dans ce
contexte, le rapprochement de ses laboratoires de Pessac et de Beauplan est a l'etude, l'un et l'autre n'ayant
plus un rythme d'activite suffisant pour justifier l'existence de deux unites separees. Ce groupement, au cas ou il
serait decide, ne modifierait en rien les relations que Total entretient avec les universites de la region Aquitaine ;
un plan social, prevoyant des mutations et des reinsertions locales, serait par ailleurs, dans cette hypothese, mis
en place. Le ministere de l'industrie et de l'amenagement du territoire reste attentif a l'evolution de ce dossier.
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